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Abstract (en)
The safety connection system, for a high tension and high power compact mains current unit has a conical opening (9) round the contact piece
(8) at the passage (5) towards the transformer cable. The safety plug (3) at the passage (5) has a conical shoulder (10) for the opening (9), while
the shoulder (10) is longer than the opening (9). The shoulder (10) has a passage opening (12) through it to the safety zone (11) of the safety
encapsulation (2) for a contact element (13) to the contact piece (8). A swing holding clip (16) at the passage (5) is over the safety plug (3) to press
the shoulder (12) into the opening (9), to be fixed in place with electrical insulation. Preferably the safety plug (3) with the shoulder (12) are in one
piece, of silicon rubber. The safety plug at the transformer side has a sliding coating of silicon varnish, and the shoulder (10) has a sliding coating of
a non-hygroscopic material such as talcum powder.

Abstract (de)
Die Erfindung bezieht sich auf eine Sicherungsanschlußeinrichtung für kompakte Netzstationen mit in dieser eingesetzten Durchführungen
und mit an einer aufsteckbaren Sicherungskapselung ausgebildeten Sicherungssteckern (3) für die Durchführungen (5), von denen einer eine
Anschlußvorrichtung für ein Transformatorkabel (7) aufweist. Mit der Erfindung wird eine derartige Sicherungsanschlußeinrichtung so gestaltet, daß
das Einsetzen und Auswecheln einer HH-Sicherungspatrone vereinfacht und erleichtert durchführbar ist. Dazu weist die dem Transformatorkabel
(7) abgewandte Durchführung (5) eine das Kontaktstück (8) umgebende konische Öffnung (9) und der dieser Durchführung (5) zugeordnete
Sicherungsstecker (3) einen quer zur Sicherungskapselung (2) ausgebildeten konischen Ansatz (19) für die Öffnung (9) auf, wobei der Ansatz
(10) länger als die konische Öffnung (9) ist und der Ansatz (10) mit einer zum Sicherungsraum (11) der Sicherungskapselung (2) durchgehenden
Öffnung (12) versehen ist, in der ein zum Sicherungsraum (11) führendes Kontaktelement (13) für das Kontaktstück (8) angeordnet ist, und die
Durchführung (5) weist einen über den Sicherungsstecker (3) schwenkbaren Haltebügel (16) auf, durch den der Ansatz (10) in der Öffnung (9)
zusammengestaucht und diese elektrisch abdichtend fixierbar ist. <IMAGE>
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